

RELIGIONS

societe.union@sonapresse.com

Prêcher pour construire des hommes droits

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

DANIEL Webster a déclaré: "Lorsque j'écoute une prédication, je tiens à ce qu'elle me soit personnellement applicable". Comprendre l'importance d'un sermon dans une assemblée revient à restaurer à Dieu sa place et son devoir, qui est celui de construire des hommes droits.

L'apôtre Paul, sous l'inspiration de Dieu, a écrit dans Romains au chapitre 15, au verset 4: " Or, tout ce qui a été écrit d'avance l'a été pour notre instruction, afin que, par la patience et par

Un bon enseignement doit, selon l'enseignement apostolique, déboucher sur une mise en pratique adaptée à ses auditeurs.

la consolation que donnent les Écritures, nous possédions l'assurance. " Il explique que la Bible a d'abord été écrite pour instruire l'Homme qui la reçoit. Tout enseignement biblique qui se limiterait à dispenser des connaissances propagandistes raterait l'objectif divin, qui est aussi de se rapprocher de l'Homme. Un bon enseignement doit, selon l'enseignement apostolique, déboucher sur une mise en pratique adaptée à ses auditeurs.

Plus loin, l'apôtre Paul a écrit aussi: " Toute écriture est inspirée de Dieu et utile pour enseigner, pour convaincre, pour redresser, pour éduquer dans la justice, afin que le chrétien soit adapté et préparé à toute œuvre bonne. " (2Tim 3.16-17). Les Écritures n'ont pas été données seulement pour nous "informer", mais aussi pour "nous apprendre à vivre dans la sainteté". En clair, tout enseignement tiré de la Bible doit donc viser le même objectif. S'il n'en est pas ainsi, celui qui l'apporte n'est pas complètement fidèle dans sa mission. À titre d'exemple, la prédication de Pierre, le jour de la Pentecôte, qui a été une attaque

frontale de la conscience de ses auditeurs, démontre l'objectif visé de cette responsabilité dans l'église. " Après avoir entendu cela, ils eurent le cœur vivement touché, et ils dirent aux apôtres: frères, que ferons-nous? ", Actes 2.37.

L'enseignement doit être suivi par une application. Une question, une fois posée, est accompagnée d'une application adaptée. Selon le modèle apostolique, le sermon apporté par un homme de Dieu doit déboucher sur une application. Cela se vérifie, dans les Épîtres.

Dans la pensée de Dieu, un enseignement qui n'indiquerait pas une concrétisation appropriée est inconcevable. C'est cela la véritable adoration.



Photo: CMJ/L'Union
Dans la pensée de Dieu, le rôle principal de l'église est d'apporter un enseignement qui change l'Homme.

Les prédications dans les églises aujourd'hui: enseignement ou propagande?

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

En parcourant les rues et places fortes de Libreville, il n'est pas rare de tomber sur des affiches annonçant tel ou tel "grand" rendez-vous spirituel avec, à la clé, l'annonce des miracles. Des affiches où prédomine finalement plus le culte de la personnalité au détriment du message biblique.

Dans la majorité des cas, c'est l'image de l'orateur principal et/ou celle de son épouse qui se dresse avec tout le faste possible, au regard des passants. On aurait dit un de ces posters géants de stars de cinéma, avec tout juste un petit espace réservé à l'essentiel: le message biblique. La plupart de ces prédicateurs placent désormais l'enseignement de la parole de Dieu au second plan dans leurs activités, au profit d'un certain culte de la personnalité. Dans leur écrasante majorité, ces hommes de Dieu préfèrent, dans leur prédication, aborder des thèmes permettant d'attirer plus de personnes dans leurs

églises, plutôt que de chercher à faire grandir et asseoir la foi de leurs fidèles. Et les affiches qui inondent nos places publiques sont la preuve de ce matraquage messianique.

De plus, le contenu de la prédication chez certains - le message ou le sermon pour d'autres - est orienté, dans la majorité des cas, sur des thématiques basées sur le miracle spirituel, à savoir la chasse aux démons, les "maris de nuit", la stérilité, le mariage, la richesse, accroître le paiement de la dîme et autres situations beaucoup plus immatérielles que physique. À tel point qu'on a plus l'impression aujourd'hui que l'apostasie a pris une place prépondérante dans le lieu saint de l'Église. Cela donne cette impression que les gens accourent dans les lieux de culte plus pour les intérêts basement égoïstes de ce bas monde que pour se rapprocher de Dieu. Faisant ainsi des églises des endroits d'entrée/sortie des démons dans les corps des Chrétiens. Tout porte à croire qu'on ne prêche plus pour purifier et inciter les fidèles à mar-

cher dans la sanctification et la sainteté.

Offusqué par l'attitude de nombre de ses collègues, un homme de Dieu a posé, à juste titre, cette question: "Un Chrétien peut-il demeurer avec les esprits mauvais dans son corps, qui est le temple de Dieu?" Pour les vrais croyants, c'est évidemment non! Pourtant, la Bible met en garde les hommes de Dieu et les Chrétiens en général contre l'apostasie, notamment dans le livre de Thimothe 4 h 1:

" Mais l'esprit dit expressément que dans les derniers temps, quelques-uns abandonneront la foi pour s'attacher à des esprits séducteurs et des doctrines de démons, par l'hypocrisie de faux docteurs portant la marque de la flétrissure dans leur conscience. " En clair, pour beaucoup, l'Église aujourd'hui est devenue un lieu de spectacle, de mensonge, de la course au miracle pour accroître la fréquentation, afin de renflouer les caisses paroissiales. C'est pourquoi, il est désormais plus que nécessaire d'attirer l'attention des croyants qui témoignent une confiance aveugle à leurs



Photo: SNN

soi-disant bergers, au point où ils oublient même d'aller boire à la source, en recherchant eux-mêmes la parole de Dieu, mais préfèrent se laisser bercer par quelques morceaux choisis de ce Livre sacré pris hors de leur contexte.

Du coup, ils sont très peu à avoir le discernement pour faire la part des choses entre ce que dit la Bible et le contenu de certaines prédications douteuses. Pourtant la parole de Dieu est claire: "Rechercher d'abord le royaume et la justice de Dieu, et toutes ces choses vous seront données par-dessus", Matthieu 6: 33.